

# К вопросу совершенствования деятельности органов внутренних дел в сфере действия государственной услуги о выдаче справок о наличии наказания за незаконное потребление наркотических средств

**Панов Андрей Михайлович,**

начальник отдела по организации взаимодействия с органами государственной власти, межведомственного взаимодействия и административной практики  
Управления по контролю за оборотом наркотиков  
Главного управления Министерства внутренних дел  
Российской Федерации по городу Санкт-Петербургу и  
Ленинградской области, полковник полиции (г. Санкт-Петербург)  
*am\_panov@mail.ru*

**Цель:** на примере анализа нормативной базы, регулирующей государственную услугу по выдаче справок об отсутствии наказания за незаконное потребление наркотиков, сложившейся правоприменительной практики и статистических данных показать необходимость совершенствования административной деятельности органов внутренних дел в сфере незаконного оборота наркотиков.

**Методология:** для достижения поставленной цели проанализированы статистические данные и нормативные правовые акты, использованы методы анализа и синтеза, а также сравнительно-правовой метод.

**Вывод:** показана необходимость повышения эффективности административной практики органов внутренних дел в сфере незаконного оборота наркотиков и необходимость внесения изменений в Регламент оказания государственной услуги по выдаче справок об отсутствии наказания за потребление наркотиков.

**Научная и практическая значимость:** использование изложенных и проанализированных в статье материалов позволит повысить эффективность административной практики органов внутренних дел в сфере незаконного оборота наркотиков, минимизировав возможность получения лицами, потребляющими наркотики без назначения врача, справки об отсутствии наказания за потребление наркотиков.

**Ключевые слова:** государственная услуга, справка о наличии наказания, незаконное потребление наркотических средств, наркопотребители, административная ответственность, ст. 6.9, ст. 20.20, ст. 12.8 КоАП РФ, административный регламент, медицинское освидетельствование.

## On the Improvement of Operations of Internal Affairs Agencies in the Area of the State Service of Issue of Certificates of Being Punished for Illegal Drug Use

**Panov Andrey M.**

Head of the Department of Interaction with Public Authorities, Interagency Cooperation and Administrative Practice of the Drug Control Directorate of the Main Directorate for Saint Petersburg and the Leningrad Region of the Ministry of Internal Affairs of the Russian Federation  
Police Colonel (Saint Petersburg)

**Purpose:** to show the need for improvement of the administrative activities of the internal affairs bodies in the field of drug trafficking based on the analysis of the regulatory framework which regulates the state service for the issuance of certificates on the absence of punishment for illegal drug use, the existing law enforcement practice and statistical data.

**Methodology:** to achieve this goal, some statistical data and regulatory legal acts were analysed, and methods of analysis and synthesis, as well as a comparative legal method were used.

**Conclusion:** the study has shown the need for increasing the efficiency of the administrative practice of the internal affairs bodies in the field of illegal drug trafficking and the need for amending the Regulations for the provision of public services for issuing certificates of no punishment for drug use.

**Scientific and practical significance:** the use of the materials presented and analysed in the article will make it possible to increase the efficiency of the administrative practice of the internal affairs bodies in the field of illegal drug trafficking, minimising the possibility of persons who use drugs without a doctor's prescription receiving a certificate of the absence of punishment for drug use.

**Keywords:** state/public service, certificate of punishment, illegal consumption of drugs, drug users, administrative responsibility, Art. 6.9, Art. 20.20, Art. 12.8 of the Code of Administrative Offenses of the Russian Federation, administrative regulations, medical examination.